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Prefeito Severino Dias encerra 
mandato com sucesso nas urnas
 Após oito anos 
de mandato, o prefeito 
Severino Dias chega à reta 
final à frente do Executivo 
Municipal e se diz pronto 
para entregar a cidade para 
sua sucessora Rosi Silva, 
eleita prefeita no último 
dia 6. Além da vitória nas 
urnas consagrando Rosi 
prefeita, Severino deixa 
um saldo de 10 vereadores 
eleitos e uma extensa lista 
de realizações e prêmios 
conquistados. 
 Na bagagem, o 
prefeito que cumpriu dois 
mandatos consecutivos 
leva um grande 
aprendizado. “Amadureci, 
aprendi a importância do 
diálogo, a olhar o outro, 
o cuidado com o próximo 
e encerro esse ciclo de 
cabeça erguida com o 
sentimento de dever 
cumprido”.

Jovem 
talento no 
Marketing 
Eleitoral tem 
destaque na 
região

• Com três vitórias para 
prefeito, Igor conquistou 
além da reeleição de 
Severino Dias 4 anos 
atrás, vitória de Rosi 
em Vassouras e Julinho 
Juju, em Paty do Alferes

Sessão 
Magna 
comemorou 
54 anos 
da Loja 
Maçônica 
Cultura de 
Vassouras

Crianças 
ganham 
festas com 
doces, 
brincadeiras 
e muita 
alegria na 
Residência e 
no Grecco

SENAR-RJ 
e Sebrae 
realizam Dia 
de Campo 
na Queijaria 
DU’Valle em 
Valença
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Riqueza cultural do Vale do Paraíba ganha 
novo capítulo com lançamento do guia 
turístico e ilustrado “Caminhos do Villaronga”

• Projeto do Instituto Aupaba, com apoio do Governo 
da Catalunha, será lançado no dia 4 de novembro, no 
Centro Cultural Cazuza, em Vassouras
 Da Catalunha 
para o Vale do Paraíba! 
Essa é a história do pintor 
e decorador José Maria 
Villaronga que, mais de 
um século depois, sai do 
esquecimento para inspirar 
a autora, Ana Cláudia de 
Paula Torem, uma das 
maiores especialistas 
em pintura decorativa do 
Brasil, a se unir ao Instituto 
Aupaba, e refazer os 

caminhos percorridos por 
Villaronga que também 
contam a história do Brasil 
cafeeiro do século XIX.
 O catálogo ilustrado 
Caminhos de Villaronga, 
do artista que deixou 
suas pinturas-decorações 
nos casarões, fazendas 
e igrejas principalmente 
no Vale do Paraíba 
fluminense e paulista, será 
lançado no 4 de novembro, 

às 14 horas no Centro 
Cultural Cazuza, no centro 
de Vassouras, estado do 
Rio de Janeiro. Durante o 
evento, haverá distribuição 
gratuita do catálogo e, 
para aqueles que não 
puderem comparecer, 
estará disponível para 
download gratuito, no site 
www.institutoaupaba.org.

Setur-RJ é destaque 
no Rio Coffee Nation
 A quinta edição 
do Rio Coffee Nation 
movimentou o Jockey 
Club Brasileiro entre os 
dias 18 e 20 de outubro, 
com destaque para os 
concursos de cafés 
especiais e baristas.
 Outro destaque foi 
o stand da Setur-RJ, uma 
das apoiadoras do evento. 
O assessor especial 

Wanderson Farias 
representou o secretário 
Gustavo Tutuca na 
abertura do evento voltado 
para cafés especiais.
 "Parabenizo a 
organizadora Martina 
Barth d'Avila e os demais 
envolvidos nesse evento 
tão importante para 
impulsionar o setor de 
cafés especiais. 
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 A Exposição 
“Vassouras Vista de Cima” 
revela um festival de cores, 
através de fotos aéreas 
feitas por drone, que 
deixaram a Princesinha do 
Vale ainda mais charmosa. 
Inédita na cidade, a 
exposição é do artista e 
técnico em edificações 
William Barbosa de Brito, 
39 anos, em parceria 
com o a TRIBUNA DO 
INTERIOR e Prefeitura 
de Vassouras. As 30 
fotos ficaram expostas no 
Centro Cultural Cazuza 
até o dia 31 de outubro. 
 A coletânea vale 
cada momento de passeio 
pelo charmoso Centro 
Cultural. Uma das obras 
preferidas do autor revela 
trabalhadores no telhado 
do Casarão que vai abrigar 
o Museu de Vassouras, 
ainda em obras, e que 
promete inovações 
tecnológicas inéditas no 
mundo. “O pôr do sol, a 
sintonia de cores e os 
tons diferenciados deixam 
essa foto, a meu ver, 
com uma beleza singular 
e magnífica”, ressalta 
William. 
 Aliás, escolher a 
mais bela fotografia não é 
uma tarefa fácil. A Praça 
Barão de Campo Belo, por 
exemplo, em seus vários 
tons de luzes e cores, no 
decorrer dos dias e das 
noites, deixa a seleção de 
fotos ainda mais difícil. “É 
quase impossível decidir 
o que publicar em relação 
à Praça Barão de Campo 
Belo, porque o local é uma 
pintura ainda mais bela, 
a cada clique”, disse o 
artista. 

COLETÂNEA 

 O trabalho de 
William não começou 
por agora. Há anos 
o profissional vem 
guardando registros de 
fotos extraídas do drone 
que somam mais de 24 mil 
cliques. Nascido em São 
João de Meriti, William, 
que mora em Vassouras 
há cinco anos, trabalha 
na Concrejato, empresa 
responsável pelas obras de 
restauração do antigo Asilo 
Barão do Amparo, futuro 
Museu de Vassouras. 
 Em sua coletânea 
estão registros do 
Centro Histórico, Igreja 
de Nossa Senhora do 
Rosário, Mirante, entre 
outras localidades que 
conquistam o olhar de 
todos que por ali passam, 
até mesmo os mais 
desatentos. “É difícil 
escolher a mais bonita, 
pois tenho um carinho 
especial por todas”, disse 
o artista que cursa o 6º 
período de Engenharia 

Exposição “Vassouras Vista de 
Cima” revela festival de cores
• Princesinha do Vale do Café vista de cima fica ainda mais charmosa

Civil na cidade e começou 
a fazer fotos por drone 
por conta do trabalho em 
edificações.
 A Secretária de 
Cultura de Vassouras, 
Angela Maria, também 
abraçou a iniciativa. 

A Secretaria de Cultura Ângela, destaca a sensibilidade do artista

“O William ao capturar 
imagens da nossa linda 
cidade, nos trouxe a 
oportunidade de vê-la 
em novos ângulos, que 
permitiram uma imersão 
em nossas memórias 
afetivas”
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 Após oito anos de mandato, o prefeito Severino 
Dias chega à reta final à frente do Executivo Municipal e se 
diz pronto para entregar a cidade para sua sucessora Rosi 
Silva, eleita prefeita no último dia 6. Além da vitória nas urnas 
consagrando Rosi prefeita, Severino deixa um saldo de 10 
vereadores eleitos e uma extensa lista de realizações e 
prêmios conquistados. 
 Na bagagem, o prefeito que cumpriu dois mandatos 
consecutivos leva um grande aprendizado. “Amadureci, 
aprendi a importância do diálogo, a olhar o outro, o cuidado 
com o próximo e encerro esse ciclo de cabeça erguida com 
o sentimento de dever cumprido”, diz Severino que, apesar 
de várias realizações, acredita que poderia ter feito mais: “A 
gente sempre acha que faltou algo, mas a máquina pública, 
a política, não têm a mesma velocidade que nossos anseios”, 
completou. 
 Para a sucessora, Severino Dias deixa uma 
prefeitura com uma base sólida tanto em obras básicas, 
quanto uma cidade economicamente viável e pronta para 
receber inovações. “Rosi receberá uma cidade preparada 
para o paisagismo e atrativa para novos negócios”, completa, 
garantindo que Rosi - a primeira mulher a frente da Prefeitura 
de Vassouras - está pronta para realizar um governo que 
entrará para a história de grandes realizações. 
 A experiência administrativa adquirida pelo o atual 
chefe do Executivo de Vassouras lhe rendeu um convite 
para atuar na prefeitura de Valença. “A gente precisa ousar 
novos desafios, mas estarei aqui sempre que Rosi precisar”, 
garantiu Severino, ressaltando que a vitória nas urnas 
foi um somatório de forças entre o Poder Público, Fusve, 
empresários e população. 
 
TRIBUNA DO INTERIOR - Mesmo estando em Valença, 
você acredita que poderá continuar contribuindo para o 
governo da Rosi? 

Severino - Sou formado em Administração e tenho uma 
vivência administrativa de oito anos à frente da Prefeitura, 
onde aprendi a identificar o que se pode ou não realizar 
naquele momento, pois quando entramos no governo 
queremos fazer tudo, mas nem sempre temos recursos para 
isso. Penso que poderei aconselhar a Rosi nesse sentido, 
mostrar que algumas medidas precisam ser tomadas, pois ser 
prefeito nem sempre significa realizar só o que é confortável. 
 Às vezes precisamos, por exemplo, mexer em 
impostos, trabalhamos sob o olhar atento dos órgãos de 
fiscalização, como TCE e Ministério Público, tudo isso gera 
muita pressão, que exige pulso e firmeza, mas é necessário 
e com a orientação de pessoas experientes, se tornam 
decisões menos difíceis. 

TRIBUNA - O que será feito com os cargos comissionados. 
Serão desligados? Quando e por qual motivo? 

Severino – Primeiro, é importante esclarecermos que nunca 
houve contratação exagerada e irresponsável de cargos 
comissionados. Todos que ingressaram na Prefeitura são 
importantes para o funcionamento da máquina, como na 
saúde, por exemplo, que possui cerca de 180 profissionais 
que, se desligados, certamente vão paralisar serviços e 
atendimentos implantados para atender a população com 
eficiência. 
Temos, porém, que cumprir a legislação, e ao me desligar, 
no dia 31 de dezembro, farei como a lei determina, um 
decreto exonerando esses cargos. Isso é uma questão ética, 
por sinal. Quem vai retornar ficará a cargo da Rosi, que vai 
avaliar os que de fato trabalharam e continuam importantes 
para o funcionamento da máquina. Isso é natural e é um 
governo de continuidade, mas quem realiza o serviço direito, 
tenho certeza de que terá um olhar carinhoso e quem perdeu 
a oportunidade, perdeu.

TRIBUNA - Seus projetos para o futuro? 

Severino - Pretendo crescer na política. Sou muito amigo 
do André Corrêa, deputado estadual de Valença, que me 
convidou para colaborar com a próxima administração 
daquela cidade, a partir da experiência que adquiri aqui em 
Vassouras. Por ser uma cidade bem perto, me senti motivado 
a encarar esta nova atividade. 

TRIBUNA - Como você deixa a Prefeitura para a Rosi? 

Severino - Acho que, em geral, a gente fez muita coisa que 
a população esperava há muitos anos. Obras básicas, como 
a drenagem na Residência, que alagava. Conseguimos 
restaurar os casarões, construímos muros de contenção, 
asfaltamento do Centro, ou seja, deixo o  alicerce pronto para 
que na gestão da Rosi, sejam realizadas obras de paisagismo 
e modernização atraindo o turismo, que é a nossa maior 
vocação. 

TRIBUNA - E com relação às finanças da Prefeitura. Você 
deixa uma administração viável economicamente? 

Severino - Perdemos uma arrecadação de aproximadamente 
R$100 milhões, mas apesar disso, vamos deixar as contas 
equacionadas para que Rosi possa realizar um mandato 
sem preocupações e possa voar em sua administração sem 
obstáculos financeiros.
TRIBUNA - Você falou que poderia ter feito mais. O que o 

Prefeito Severino Dias encerra 
mandato com sucesso nas urnas

Entrevista

governo Severino poderia ter concluído? 

Severino - Embora tenhamos realizado um trabalho 
extremamente gratificante, ficamos com a sensação e o 
gostinho de que poderíamos ter realizado mais obras, como 
o Parque da Cidade, o Parque Ecológico e a conclusão do 
asfalto no Centro, o Teleférico, enfim, obras que demandam 
recursos que nem sempre chegam com a velocidade da 
nossa vontade de realizar, pois a política não é o tempo da 
população, que espera para ontem que os serviços sejam 
executados. Isso de fato acaba nos deixando um pouco 
frustrados.

TRIBUNA - Vamos falar da sua sucessora. 

Severino - A Rosi caminha comigo desde 2016, fortalecendo 
nosso laço de amizade. Ela é uma mulher incrível, 
transparente e leal, o que é muito importante. Falar da Rosi 
enquanto pessoa é difícil, porque temos uma sintonia muito 
grande. Deixo para Vassouras uma prefeita trabalhadora, 
guerreira, que a meu ver fará o melhor governo da história. 
Tenho muito orgulho dela, que tem uma história de vida muito 
bonita, difícil, sofrida, que lhe deu maturidade e experiência 
para administrar nossa cidade com a garra, determinação e 
conhecimento que uma prefeita precisa para ser eficiente. 

TRIBUNA - Conte um pouco sobre suas obras. 

Severino - Tive obras desafiadoras. Lembro que quando 
chovia, as pessoas ficavam me marcando, os comerciantes 
desesperados com os alagamentos do Centro. Decidi 
realizar então, com recursos da Prefeitura, uma obra gigante, 
com drenagem da Broadway e a abertura de uma nova 
galeria, para o escoamento de água. O mesmo ocorreu na 
Residência, além de reerguermos um muro de contenção 
que estava caído há 30 anos. Enfim, obras básicas que não 
estão visíveis, porém são extremamente necessárias para o 
dia a dia da cidade. 

TRIBUNA - Suas obras também atenderam as 
necessidades básicas da Saúde?
 
Severino - O posto de saúde lá da Esquina da Alegria, que 
estava fechado há 10 anos, exigindo que a comunidade 
percorresse cerca de quatro quilômetros para atendimento 
médico. Era uma luta para a comunidade, em especial, mães 
com crianças e idosos.

TRIBUNA - Obras e realizações na educação…

Severino - Erguemos duas creches, sendo que na nossa 
cidade não se construía creches há mais de 20 anos. 
Reformamos outras inúmeras unidades entre creches e 
escolas. Temos três escolas em tempo integral, alunos 
uniformizados, merenda de qualidade ofertada pelos nossos 
produtores locais. E as pessoas, às vezes, criticaram, falando 
que não estávamos fazendo nada. Isso mostra totalmente o 
contrário do que eles estão falando. A gente ganhou o prêmio... 
Uma funcionária, merendeira de Vassouras também ganhou 
um prêmio nacional com uma receita de purê de inhame, né? 
TRIBUNA - Você deixa um legado marcante no esporte. 
Cite as principais conquistas. 

Severino -  O Esporte Olímpico merece destaque, com atletas 
conquistando medalhas e sendo selecionados para a seleção 
brasileira, como na modalidade de Tiro com Arco. No Judô 
também temos atletas disputando o campeonato brasileiro, 
bem como no Caratê, que chegou ao Sul-Americano. Essas 
são algumas modalidades que se destacam, entre outros 
motivos, por conta dos nossos investimentos no Esporte 
Olímpico. Aqui em Vassouras temos o Bolsa Atleta, que 

poucas cidades têm, além de profissionais competentes que 
acompanham nossos atletas e descobrem novos talentos. 

TRIBUNA - Fala-se muito em investimento no turismo. 
Como o governo Severino tratou esse tema? 

Severino - Preparamos a cidade com obras e infraestrutura 
básica para atender a população e ao turista. Não se trata 
de enfeitar a cidade e se chover o turista e os moradores 
ficarem alagados. Mas não paramos por aí. Investimos no 
restauro do Casarões e do Centro Histórico, em obras que 
estão em execução como o Museu de Vassouras, um dos 
mais inovadores do mundo, que vai atrair pessoas de todos 
os países, entre outras conquistas que nos conferiram, 
inclusive, o Prêmio de Turismo, do Sebrae, um dos maiores 
do Brasil, além de termos chegado a finalistas na etapa 
nacional. Ganhamos ainda o Prêmio Cidades Excelentes da 
BAND. 

TRIBUNA - A saúde de Vassouras ganhou destaque 
como referência no Estado. Quais foram os principais 
investimentos?

Severino - Abrimos cerca de oito a dez postos de saúde e 
mais a Clínica da Família, uma das poucas na região que 
funciona de acordo com o nosso modelo de atendimento. 
Nossa cidade tem a saúde mais eficiente do Estado do Rio 
de Janeiro, é a terceira do Brasil, perdendo apenas pra 
Vitória e Belo Horizonte. Ofertamos, se não me engano, 
quase 200 medicamentos, zeramos filas de exames, enfim, 
temos um modelo de saúde atrativo e eficiente, que vai além 
do ofertado por grande parte do nosso país.  
 Nossa cidade tem a saúde mais eficiente do 
Estado do Rio de Janeiro, e essa conquista é fruto de muito 
trabalho, investimentos e parcerias estratégicas, como a 
que mantemos com o nosso Hospital Universitário, uma 
instituição fundamental para o atendimento e cuidado de 
qualidade que oferecemos à população. Além disso, nosso 
presidente, Gustavo Amaral, teve um papel essencial 
em todo esse processo. Como grande parceiro, ele se 
posicionou a favor da nossa campanha e sofreu diversos 
ataques pessoais e desleais durante a nossa caminhada por 
apoiar nossa gestão. Mesmo assim, manteve sua lealdade 
e trabalhou incansavelmente, confiando em nosso trabalho. 
Ele não precisava fazer isso, mas acreditou na importância 
desse projeto e foi fiel ao compromisso de fazer o melhor 
para a cidade, contribuindo para que nosso modelo de saúde 
se tornasse uma referência. Nós devemos muito a esse 
grande gestor” – complementou Severino.

TRIBUNA - A agricultura em Vassouras foi outro destaque 
na cidade durante seu mandato. Cite alguns incentivos 
para este setor. 

Severino - O produtor rural nunca teve tanto acesso à 
estrutura da prefeitura. Criamos o Frete Agrícola, a Estufa 
Municipal, investimos em estradas para o escoamento da 
produção e ganhamos o Prêmio Sebrae para Agricultura 
Familiar. Aqui, fortalecemos o ciclo: doamos as mudas 
para o agricultor, entramos com maquinário para o cultivo 
da produção, e por fim, adquirimos essa produção para a 
alimentação das crianças nas escolas e creches.  

TRIBUNA - Os servidores de Vassouras avançaram em 
suas propostas no governo Severino?

Severino - O Plano de Cargos, Carreira e Salário já havia 
sido aprovado, mas somente foi colocado em prática no 
nosso mandato. Era uma promessa de muitos, mas tenho 
orgulho de ter executado tal medida de valorização do 
servidor público que é o responsável pelo funcionamento 
da máquina. Outro ponto que ressalto: apesar da perda de 
arrecadação, nunca atrasamos os salários e ainda aplicamos 
um aumento de 30% para o funcionalismo.

TRIBUNA - O que o Prefeito Severino aprendeu nesses 
oito anos de governo? 

Severino - É ser humano. A gente precisa ser humano. Não 
se pode governar com o fígado. Tem que ser com o coração. 
Às vezes, nem sempre a razão, mas com o coração. Aprendi 
que o contato com a população nos ajuda a moldar muito 
o nosso caráter. Às vezes a gente acha que a nossa vida 
é difícil, mas você no dia a dia encontra muita gente com 
história de vida que vamos para casa e pensamos: caramba, 
com tantas dificuldades aquela família vive feliz. 
 Aprendi ainda a ter paciência. A política é uma arte do 
diálogo, sem levar para o lado pessoal. É uma experiência de 
vida incrível. Acho que todo ser humano deveria ser prefeito 
por uma vez, pois somente quando a gente está dentro que 
percebemos que não é tão fácil administrar uma cidade com 
suas inúmeras particularidades e desafios. 
 Deixo o governo mais maduro, onde aprendi a nunca 
ir para o confronto, quem me conhece sabe que eu sou 
calmo, tranquilo, conciliador. Enfim, é uma experiência de 
vida, na verdade não só de gestão, mas de vida que você vai 
levar pra toda a existência.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Obrigado, Senhor e 
Mãezinha, pelo livramento

 O Produto Interno Bruto é um termômetro da 
economia.  É um indicador para medir a atividade 
econômica do país.  Quando há queda em dois 
trimestres consecutivos no PIB, indica que s economia 
está em recessão técnica. 
 O PIB pode ser calculado de duas maneiras: 
pela soma das riquezas produzidas dentro do país, 
incluindo as empresas nacionais e estrangeiras 
localizadas em território nacional. Outra maneira de 
medir o PIB é pela visão de quem compra essas 
riquezas ou seja, da demanda.  Nesse caso considera-
se o consumo das famílias, o consumo do governo, 
os investimentos do governo e de empresas privadas, 
além da soma das exportações e importações.  O 
PIB é calculado pelo IBGE, Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística, que é uma instituição federal. 
 O PIB per capita significa o PIB por pessoa.  
Esse indicador é calculado a partir de sua divisão pelo 
número de habitantes do país. 
O valor do PIB, em dólar, nos fornece a posição do 
país no conjunto das Nações.  O Brasil atualmente 
está na nona colocação no cenário internacional. 
 Internamente é importante observar as 
classes econômicas que vão de A a E. No nosso país 
existe uma concentração de renda nas classes A e B, 
depois vem a classe C que é mediana.  As classes 
D e E, que  são as mais pobres.  Hoje, a classe E, 
que é em grandes proporções, ou seja, mais de  
cinquenta milhões de brasileiros, passam grandes 
necessidades, até mesmo fome, ainda mais que os 
bens de primeiras necessidades tiveram um grande 
aumento, bem acima da inflação. 
 As rendas das famílias por classe: A, acima 
de vinte salários mínimos; B, de dez a vinte salários 
mínimos; C, de quatro a dez salários mínimos; D, de 
dois a quatro salários mínimos e E, até dois salários 
mínimos. 
 O que agrava muito a situação econômica 
do país é o alto índice de desemprego, criando o 
chamado trabalho informal.

PIB e Classes Econômicas
Marly Medeiros

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

Eu vi crianças, brincando de boneca,
Esbanjando inocência d’alma e do coração;
Eu vi crianças, jogando peteca,
Cantando poesia e histórias do meu sertão.

Eu vi, em meio a entulhos, eu vi crianças,
Buscando em lixeiras..., o que meu Deus?!...
Sujas, maltrapilhas, sem vigilância.
Cadê o Estado? Pra que serve o Estatuto da 
Criança?...

Eu vi crianças pulando corda, 
Felizes à gangorra e ao balanço,
Embalando sonhos, ensaiando voos,
E quais pássaros, nunca se cansam.

Eu vi crianças, com seus pais sorrindo,
Vestidos de palhaços, em palco improvisado,
Diante da plateia distraída,
Pedindo PAZ ENTRE POVOS E NAÇÕES.

Eu vi crianças, futuro do mundo, 
Vidas  inocentes, ceifadas sem dó, 
Por homens estúpidos, 
Entregues à brutalidade, Meu Deus!

Mas, eu vi também, crianças, ó glória!
Dançando e cantando
A vitória dos bons e dos justos,
Entrando com eles, na glória celeste.

Eu as vi, todas, brincando com os anjos, 
Nas ruas de ouro, no mar de cristal,
Na Cidade eterna da celeste Jerusalém.

Eu  Vi...

Pe. Geraldo F. Dias

No Bar do Arlindo ocorreu 
Um pequeno acidente 
A fritadeira pegou fogo 
E foi queimando rapidamente 
Acabou com a nossa cozinha 
Mas Nosso Deus e a Mãezinha 
Não deixaram o fogo ir à frente 

A Mãezinha na proteção 
E Deus na sua bondade 
Colocou anjos amigos 
Contra esta adversidade
Um motoboy nosso amigo 
Ao perceber o perigo 
Foi um herói de verdade  

Ele montou em sua moto 
E  isto foi o que nos salvou 
Chegou ao Corpo de Bombeiros
E o ocorrido contou
Eles foram bem ligeiros 
E também graças aos bombeiros 
O fogo não se alastrou 

Agradeço à minha esposa 
Que também esteve de frente 
Nos ajudou na venda de salgados 
Formou uma grande corrente 
Com todos que nos ajudaram 
Nossos salgados compraram 
Contribuindo com a gente 

Também devo ressaltar 
Todos  que se sensibilizaram 
Oferecendo ajuda
E outros que nos ligaram 
Obrigado de coração 
A quem nos estendeu a mão 
E que de alguma forma ajudaram

 A Tribuna do Interior vem, neste espaço, se 
retratar com todos os seus leitores e, especialmente, 
com o Sr. Pedro Mirabeau.
 Infelizmente, por um lapso de revisão, foi 
publicado na edição n. 1278, sob o título “Direito de 
Resposta”, texto extremamente agressivo e ofensivo, 
com o claro intuito de manchar a reputação de um 
cidadão vassourense.
 O texto, de fato, nos foi trazido para publicação 
pelo Sr. Eliomar dos Anjos Nascimento, supostamente 
como resposta à matéria publicada na edição n.1277, 
que o aponta como o responsável pelo grave crime 
ambiental ocorrido nos sítios pertencente aos espólios 
de José de Avellar Fernandes e Marianita de Avellar 
Fernandes, onde foram encontradas grandes áreas 
de mata atlântica nativa desmatada, toras de madeira 
cortadas e uma carvoaria ilegal.
 A matéria se baseou no resultado da 
fiscalização realizada nos imóveis pelo 2º Batalhão 
de Polícia Ambiental, após denúncia realizada pelo 
advogado dos espólios proprietários.
 Entretanto, dado seu teor evidentemente 
ofensivo, com graves acusações não fundamentadas, 
insultos pessoais e referências levianas aos familiares 
do Sr. Pedro Mirabeau e até um ataque a sua fé 
religiosa, e, ainda, sem nada conter de direito de 
resposta sobre a matéria publicada neste jornal, o 
texto jamais poderia ter sido incluído na publicação/
edição.
 A Tribuna do Interior é um jornal que preza 
pela qualidade/seriedade/curadoria de seu conteúdo e 
pelo respeito aos cidadãos e à sociedade. Civilidade, 
urbanidade e ética são valores que prezamos.
 Nesta época em que as pessoas carecem de 
fontes de informação confiáveis, a Tribuna do Interior 
se orgulha de ter/fazer um jornalismo de qualidade, 
que é essencial para o exercício da cidadania e de 
uma sociedade saudável.

Retratação
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 As eleições 
municipais deste ano 
revelaram talentos que 
vão além das urnas 
eleitorais. O pleito 
referendou nomes que 
sacramentam, no interior 
do estado, estratégias de 
Marketing Eleitoral que 
não deixam nada a desejar 
em relação às grandes 
campanhas realizadas 
nas principais capitais do 
País. Um dos destaques 
traz à tona Igor Ramos, 
de 30 anos, formado em 
Engenharia de Software 
e pós-graduado em 
Comunicação Política e 
Marketing Eleitoral.
 O jovem talento de 
Mendes, com boa parte da 
sua trajetória profissional 
em Vassouras, tem 
chamado a atenção 
pelo seu impressionante 
trabalho em campanhas 
que resultaram em três 
vitórias para o executivo 
municipal. Em 2020, 
colaborou na reeleição 
do prefeito Severino Dias, 
que obteve 12.815 votos, 
a maior votação da história 
da cidade. Severino 
encerra seu mandato este 
ano, sendo sucedido pela 
vice Rosi Silva, a primeira 
mulher eleita prefeita, que 
assume a prefeitura em 
2025 com 10.894 votos. 
Em Paty do Alferes, 
trabalhou na eleição de 
Dr. Julinho Juju, do PL, 
que conquistou 8.444 
votos, correspondendo a 
43,70% dos votos válidos.
 Com abordagem 
inovadora, o jovem talento 
combina estratégias 
tradicionais de marketing 
com o uso extensivo de 
ferramentas digitais e 
redes sociais, permitindo 
alcance de um público 
diversificado e engajado. 
Em Vassouras, por 
exemplo, Igor lançou mão 
de conteúdos destinados 
ao eleitorado jovem, 
mulheres e moradores de 
comunidades, atraídos 
através de plataformas 
como Instagram, 
Facebook e TikTok, 
criando assim uma 
campanha dinâmica e 
interativa. 
 Com conteúdos 
que vão desde vídeos 
curtos e informativos, 
até enquetes e 
relatos pessoais, 
que humanizaram os 
candidatos e ajudaram 
a construir uma conexão 
emocional com os 
eleitores, Igor foi a cada 
dia ganhando ainda mais 
as atenções do público. 
 Além de sua 
habilidade em criar 
narrativas envolventes, 
ele também é um expert em 
análise de dados. Foram 
meses monitorando 
o desempenho das 
campanhas em 
tempo real, ajustando 

Jovem talento no Marketing 
Eleitoral tem destaque na região
• Com três vitórias para prefeito, Igor conquistou além da reeleição de Severino 
Dias 4 anos atrás, vitória de Rosi em Vassouras e Julinho Juju, em Paty do Alferes

estratégias com base no 
feedback e nas interações 
dos usuários, além de 
avaliação de tendências 
em pesquisa eleitoral. 
 Não é uma tarefa 
fácil, mas instigante pela 
dinâmica do processo que 
nos exige atenção diária 
e avaliações criteriosas 
de dados que oscilam a 
cada estratégia lançada 
e passo dado - ressaltou 
o jovem, que garantiu, 
porém, ter enfrentado os 
45 dias de campanhas 
bastante confiante. 

CONVICÇÃO 
 Igor acredita que a 
chave para o sucesso em 
marketing eleitoral atual 
reside na autenticidade 
e na transparência. Ao 
promover os candidatos 
de forma honesta e 
acessível, ele garante que 
as mensagens não apenas 
cheguem aos eleitores, 
mas também ressoem 
com eles, gerando um 
senso de confiança e 
pertencimento.
 Seu trabalho 
em Vassouras e 
Paty do Alferes tem 
sido um exemplo de 
como a inovação e a 
adaptabilidade podem 
transformar as campanhas 
políticas, especialmente 
em uma era dominada 
pela tecnologia e pela 
comunicação digital. 
Com sua abordagem 
criativa e eficaz, Igor se 
destaca como uma nova 
geração de profissionais 
que moldam o futuro do 
marketing eleitoral com 
a força da internet e 
estratégias eficientes para 
impulsionar e ampliar a 
interação do público com 
os candidatos. 

ESTRATÉGIAS 
 Com base em 
eixos divididos em 
Coordenação Geral, 
Coordenação de 
Marketing, Coordenação 
de Inteligência de Dados, 
Coordenação Jurídica e 
Contábil, as campanhas 
de Igor não foram tarefas 
fáceis, principalmente 
pela falta de profissionais 

disponíveis no mercado. 
“Junto com o Pedro, que 
é irmão do Severino, 
um advogado muito 
inteligente, coordenamos 
a campanha, lógico, 
sempre com o aval do 
Severino, que é um 
grande articulador político 
e conhecedor da máquina 
pública e dos anseios da 
comunidade”, explicou 
Igor. 

PREOCUPAÇÕES 
 Apesar de se 
manter convicto das 
vitórias nas urnas, o 
jovem coordenador de 
campanha disse ter 
encontrado no início, 
cerca de um ano antes 
das eleições, um quadro 
bastante preocupante, 
onde os dados, em alguns 
momentos, mostravam a 
estagnação da candidata 
Rosi Silva. “Cheguei 
confiante, mas percebi 
no início que muita coisa 
precisava ser ajustada, 
como por exemplo, a 
inserção da Rosi em 
alguns setores, como 
entre os jovens, mulheres 
e classes média e baixa”, 
explicou Igor, que foi 
a medida do tempo 
inserindo conteúdos e 
dinâmicas para atrair as 
atenções desse público. 

ROSI 
 Ao avaliar o futuro 
de Vassouras, sob a 
administração da prefeita 
eleita Rosi Silva, Igor 
acredita ter garantido a 
vitória da melhor candidata 
para a cidade. “Nunca 
subestimei a Rosi. Ela 
adquiriu independência, 
amadureceu e conseguiu 
vestir a Rosi que precisava, 
com autoconfiança para 
administrar uma cidade 
como Vassouras” - 
resumiu. 
 O coordenador 
de campanha acredita 
ainda que a prefeita 
eleita está pronta para 
colocar em prática as 
propostas defendidas 
como os 11 itens do Plano 
de Governo, com obras 
como a construção do 
tão sonhado teleférico, 

ligando o Centro ao 
Mirante Imperial. 
 Nosso Programa 
de Governo foi elaborado 
em conjunto com a 
população e atendendo 
às reais necessidades 
do povo, entre elas, 
investimentos em 
turismo, paisagismo e 
outros setores, atraindo 
investimentos para a 
cidade - completou.

JUJU PATY DO 
ALFERES 

 A exemplo de 
Vassouras, Igor construiu 
uma trajetória de sucesso 
em Paty do Alferes com 
a eleição do amigo Juju, 
que passa a comandar 
o Executivo Municipal 
em janeiro. Aliás, a 
caminhada ao lado de Juju 
não começou por agora. 
Há dois anos, Igor atuou 
ao lado do médico na 
campanha para deputado 
estadual conferindo ao 
amigo e candidato quase 
dez mil votos. Mesmo 
não obtendo vitória para 
deputado, Julinho Juju 
já revelava futuro de 
sucesso por ter sido o 
vereador mais novo do 
Brasil, em 2018, quando 

Igor com o Prefeito Severino no dia da vitória de RosiIgor Ramos

Igor com o Prefeito e Vice eleitos em Paty do Alferes

ocupou uma cadeira do 
legislativo com apenas 18 
anos de idade. 
 “Juju é um amigo 
de infância que se 
destacou acima de nomes 
conhecidos no cenário 
político da região, tirando 
do poder grupos que 
comandavam a cidade 

há décadas. Isso é sinal 
de inovação, de mudança 
que a população deseja e 
que, com convicção, será 
de grande sucesso para o 
município”, analisa Igor, 
sinalizando que para o 
futuro, pretende retomar 
seus empreendimentos 
pessoais.
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 Sob a presidência 
do Venerável Mestre, 
Sérgio Barbosa Médici, 
uma Sessão Magna 
na quinta-feira, 25 de 
setembro, celebrou os 
54 anos de fundação da 
Loja Maçônica Cultura 
de Vassouras. A sessão 
comemorou ainda os 
167 anos de elevação de 
Vassouras a município, 
completados em 29 de 
setembro. 
 Coube ao maçom 
Márcio Medeiros proferir 
a palestra da noite. Ele 
palestrou sobre o tema 
“Vassouras, Maçonaria 
e História”. O diploma 
de Honra ao Mérito foi 
entregue ao maçom 
Luís Fernando Duarte 
Rocha, pelos serviços 
prestados à Maçonaria. 
Segundo os presentes, 
Duarte Rocha fez um 
emocionante discurso de 
agradecimento. 
 Quem também 
foi homenageada foi a 
assistente social Matilde 
Reis. Ela, no entanto, 
não pôde comparecer 
por questões ligadas à 
saúde e enviou um áudio 
de agradecimento. A 
Medalha Mário Branco 
será entregue a Matilde 
por conta dos relevantes 
serviços prestados ao povo 
vassourense. Venerável 
da Loja Severino Sombra, 
Marco Sabença prestigiou 
a cerimônia e discursou 
em nome da nova loja 
maçônica de Vassouras. 
Também discursaram 
durante a cerimônia a 
imortal e ex-presidente da 
Academia de Letras de 
Vassouras, Sheila Mares 
Guia, o prefeito Severino 
Dias e, claro, o Venerável 
Sérgio Barbosa Médici, 
que agradeceu a presença 
de todos. 
 E s t i v e r a m 
presentes ainda o 
presidente do Rotary Club 
de Vassouras, Américo 
Carvalho; a presidente 
da Casa da Amizade 
de Vassouras, Paloma 
Renata do Val Carvalho; a 
presidente da Associação 
dos Diabéticos de 
Vassouras, Maria Lucia do 
Val Carvalho, e o maçom 
Jorge Carlos Pereira, 
detentor da Comenda Dom 
Pedro I, o que dá a ele, na 
organização, o título de 
“Sapientíssimo Irmão”.

Sessão Magna comemorou 54 anos da 
Loja Maçônica Cultura de Vassouras
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 De olho na 
próxima temporada das 
folias de reis, a Jornada 
Irmandade do Divino 
Oriente organizou no 
domingo, dia 20, no salão 
do Esporte Clube XV de 
Novembro, um show de 
prêmios para ajudar a 
viabilizar a jornada para o 
período que vai de 24 de 
dezembro a 6 de janeiro 
de 2025. O evento lotou o 
clube, na Residência. 
 Fundada em 16 
de outubro de 2020 por 
Erick da Silva Ferreira, 
Eduardo da Silva Ferreira, 
Anderson Motta Gonçalves 
da Silva e Lucas Motta 
Gonçalves da Silva, a 
Jornada Irmandade do 
Divino Oriente cresce 
a cada ano. Segundo 
Erick da Silva Ferreira, 
a Jornada foca em show 
de prêmios para, além 
de arrecadar, mobilizar o 
público que acompanha a 
folia. “Focamos nos bingos 
porque, além dos prêmios, 
junta o público que gosta 
do nosso trabalho e nos 
acompanha”. 
 O show de prêmios 
foi o segundo organizado 
pela Jornada, que para 
oferecer os prêmios 
contou com o apoio de 
integrantes, devotos e 
empresas, como a Pizzaria 
Sal & Doce, Efraim Modas, 
Doce Sabor Vieira´s e Erica 
Ferreira. A Jornada vendeu 
quase 300 cartelas, entre 
as vendas antecipadas 

Irmandade do Divino Oriente organiza 
show de prêmios e lota XV de Novembro

e as cartelas adquiridas 
no próprio domingo.   O 
evento foi organizado pela 

diretoria da Jornada: Erick, 
Eduardo, Alexsandro, 
Bruno, Lucas, Anderson, 

Guilherme, Wesley, 
Guilherme, João Lucas e 
Matheus Custódio.
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 Mais de 500 
crianças participaram, 
na Rua Manoel Martins, 
no final da tarde da 
sexta-feira, 27 de 
setembro, da Festa de 
Cosme e Damião da 
Rua do Caic. A festa, 
que acontece desde 
2015, cresce a cada ano. 
Começou em 2015, pela 
devoção de Washington 
Luiz Teixeira de Castro, 
o Ostinho, a São Cosme 
e Damião. Umbandista, 
Ostinho fez uma 
promessa e começou 
a distribuir doces. “Eu 
distribuía doces, dava 
um bolinho, depois 
resolvi organizar a festa. 
Hoje, não faço nada 
sozinho. Cinco pessoas 
me ajudam diretamente 
na organização. E nós 
pedimos doações, muita 
gente ajuda”, explica 
Washington, 52 anos.
 A meninada da 
Residência já sabe: se 
é 27 de setembro, é Dia 
de Cosme e Damião e 
tem festa na Rua Manoel 
Martins, a Rua do Caic. O 
bolinho antes servido na 
casa de Ostinho cresceu 
e, hoje, tem um metro e 
meio, com direito ainda 
a brinquedos, guaraná, 
saquinhos de doce e 
muito cachorro-quente e 
algodão doce. 
 No Grecco, 
a Associação de 
Moradores também se 
mobilizou para alegrar 
a criançada. A festa 
acontece por lá sempre 
muito perto do Dia das 
Crianças. Este ano, a 
quadra poliesportiva do 
bairro ficou pequena 
para acomodar tanta 
alegria no domingo, 13 
de outubro. Presidida 

Crianças ganham festas com doces, brincadeiras 
e muita alegria na Residência e no Grecco
• Na Residência, festa coincidiu com o Dia de Cosme e Damião; no Grecco, 
Associação de Moradores organizou festa no final de semana do Dia da Criança

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates

por Gilmar Ribeiro, 
a Associação de 
Moradores promoveu 
uma grande festa. 
Com muita brincadeira, 

guloseimas, touro 
mecânico e destaque 
para um Homem Aranha 
que tirou o fôlego de fãs 
mirins e já crescidos.
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 O Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural 
(SENAR-RJ) e o Sebrae, 
realizaram nesta quinta-
feira, dia 24 de outubro, 
em Valença, RJ o “Dia de 
Campo”. 
 O evento que 
também teve o apoio 
da Secretaria Estadual 
de Turismo do Rio de 
Janeiro, (Setur-RJ), foi 
realizado na Queijaria 
DU’Valle, do empresário 
Rodrigo DU’Valle. 
 “É uma honra 
para nós, aqui da 
Queijaria DU’Valle, 

SENAR-RJ e Sebrae realizam Dia de 
Campo na Queijaria DU’Valle em Valença
• Evento destinado à produtores rurais da região, teve apoio da Setur-RJ

receber um evento 
dessa importância para 
o nosso setor produtivo. 
Sou grato ao SENAR, 
ao Sebrae e à Setur, na 
pessoa do secretário 
Tutuca, ao Wanderson, 
por sempre apoiarem 
eventos como esse Dia 
de Campo”, agradeceu 
Rodrigo DU’Valle. 
 O encontro reuniu 
produtores de toda a 
região, em especial de 
Valença, que puderam 
tirar dúvidas e ampliar 
seus conhecimentos 
sobre o setor. 

 Na ocasião, o 
Assessor Especial da 
Setur e Coordenador 
das ações de turismo 
para o Vale do Café, 
Wanderson Farias, fez 
uma apresentação sobre 
as ações da secretaria, 
no interior do estado. 
 “Tive a 
oportunidade de falar 
para os produtores 
da região presentes, 
sobre a importância do 
APL (Arranjo Produtivo 
Local), sobre as Rotas 
do Queijo, da cachaça 
e do Café e do turismo 

rural. São ações que 
tem o apoio do nosso 
secretário Gustavo 
Tutuca por meio da Setur, 
e que ajudam a aquecer 
a economia e a gerar 
empregos. Agradeço 
ao amigo Rodrigo 
Du’Valle pelo convite 
e pela oportunidade 
de apresentar os 
nossos programas aos 
produtores. A Setur está 
a disposição para ajudar 
sempre que necessário.” 
Finalizou Wanderson 
Farias
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 Da Catalunha para 
o Vale do Paraíba! Essa 
é a história do pintor e 
decorador José Maria 
Villaronga que, mais de 
um século depois, sai do 
esquecimento para inspirar 
a autora, Ana Cláudia de 
Paula Torem, uma das 
maiores especialistas 
em pintura decorativa do 
Brasil, a se unir ao Instituto 
Aupaba, e refazer os 
caminhos percorridos por 
Villaronga que também 
contam a história do Brasil 
cafeeiro do século XIX.
 O catálogo ilustrado 
Caminhos de Villaronga, 
do artista que deixou 
suas pinturas-decorações 
nos casarões, fazendas 
e igrejas principalmente 
no Vale do Paraíba 
fluminense e paulista, será 
lançado no 4 de novembro, 
às 14 horas no Centro 
Cultural Cazuza, no centro 
de Vassouras, estado do 
Rio de Janeiro. Durante o 
evento, haverá distribuição 
gratuita do catálogo e, 
para aqueles que não 
puderem comparecer, 
estará disponível para 
download gratuito, no site 
www.institutoaupaba.org.
 O catálogo, em 
inglês e português, é um 
guia turístico e ilustrado do 
Vale do Paraíba, um roteiro 
das casas, fazendas 
e igrejas pintadas por 
Villaronga, envolvendo 15 
municípios da região, que 
percorre também a vida e 
obra do artista.
 A autora Ana 
Cláudia de Paula 
Torem estará presente 
no lançamento para 
compartilhar detalhes 
surpreendentes sobre 
esse artista extraordinário. 
Também haverá uma 
exposição de fotografia 
com as pinturas de José 
Villaronga nas fazendas 
do Vale do Paraíba e 
uma visita guiada ao 
Casarão do Barão de 
Itambé. O evento é uma 
realização do Instituto 
Aupaba e Governo da 
Catalunha no Brasil, com 
apoio da Universidade de 
Vassouras, Secretaria de 
Cultura de Vassouras e do 
Vale do Café Convention & 
Visitors Bureau.
 

Contexto
 O Vale do Paraíba 
foi um dos grandes palcos 
da riqueza e da diversidade 
cultural no Brasil do século 
XIX. A prosperidade da 
região estava intimamente 
ligada à produção de café, 
cuja força transformou 
não só a economia, mas 
também as paisagens e 
o modo de vida local.  E 
Villaronga está entre os 
muitos personagens desse 
cenário, que encontrou na 
região as oportunidades 
de que precisava para 
desenvolver seu ofício e 
oferecer uma expressão 
estética que combinava a 
opulência das fazendas 
e as paisagens locais. 

Riqueza cultural do Vale do Paraíba ganha novo capítulo com 
lançamento do guia turístico e ilustrado “Caminhos do Villaronga”
• Projeto do Instituto Aupaba, com apoio do Governo da Catalunha, será 
lançado no dia 4 de novembro, no Centro Cultural Cazuza, em Vassouras

Apesar da quantidade 
de obras encontradas na 
região atribuídas ao pintor 
catalão, ele permaneceu 
mais de um século no 
esquecimento.  O catálogo 
é fruto de anos de pesquisa 
e dedicação de Ana de 
Paula Torem e do desejo 
de tornar Villaronga, esse 
interessante imigrante 
catalão, uma figura central 
na história artística do Vale 
do Paraíba.
  
Sobre o Instituto Aupaba
 O Instituto 
Aupaba (do Tupi-guarani 
“terra de origem”) é 
uma organização não 
governamental e sem 
fins lucrativos que nasce 
em 2023 como um hub 
de projetos dedicado a 
ações e iniciativas de 
impacto voltadas para o 
aprimoramento social, 
ambiental e cultural do 
território. De maneira 
criativa, inovadora e 
enxuta, desenvolve 
projetos e também oferece 
expertise na elaboração e 
execução de programas 
ambientais, culturais e 
educacionais que visem 
apoiar o desenvolvimento 
local onde o turismo 
pode ser um instrumento 
de transformação social 
e econômica. Sob a 
presidência de Luciana 
De Lamare, cofundadora 
e profissional com mais de 
20 anos de experiência no 
setor de turismo, o Instituto 
Aupaba destaca-se por sua 
governança transparente, 
idônea e dinâmica. Seu 
Conselho Estratégico é 

composto por 45 membros 
e líderes nas áreas 
ambiental, de cultura, 
turismo e ciência política, 
refletindo a pluralidade e o 
compromisso do Instituto 
com a inclusão. Conheça 
mais nossas atividades 

em nossos canais no 
Instagram, X, LinkedIn e 
YouTube.
  
Mais informações para 
a imprensa: imprensa@
institutoaupaba.org
Christiane Paiva Chaves | (21) 
99987.5585
Karina Mosmann | (11) 98690.7444
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 Vassouras e o 
Vale do Café vão receber 
a sétima edição da Feira 
da Cachaça de Vassouras 
que vai acontecer no 
Centro de Convenções 
General Sombra nos dias 
22, 23 e 24 de novembro 
com programação variada 
e muitas atrações. Shows, 
cultura popular, festival de 
caipirinha, queijos, doces, 
chopp artesanal, drinks, 
artesanato e a estrela 
principal que é aquela 
cachaça de qualidade 
serão as atrações. Para 
quem quiser levar também 
a criançada, um espaço 
Kids à disposição dos 
pequenos.
 A VII Feira 
acontece junto com o 
4º Encontro Nacional 
de Colecionadores de 
Cachaça e apreciadores, 
com mostra de importantes 
coleções regionais e tem 
uma proposta diferente 
dos anos anteriores. 
A estratégia principal 
continua sendo divulgar 
a cachaça como um dos 
principais destilados do 
mundo, como a legítima 
bebida brasileira, mas 
para isso, quer dialogar 
com outros elementos 
como os queijos, os 
doces, a charutaria, 
as bebidas mistas e 
principalmente os drinks. 
Muitas pessoas estão 
acostumadas com drinks 
preparados com outras 
bebidas, mas os drinks 
feitos de cachaça são 
deliciosos e muitas vezes 
leves, sendo uma porta de 
entrada interessante para 
o universo da cachaça.
 Um outro aspecto 
relevante é o engajamento 
político no que se refere 
aos rumos econômicos e à 
dinâmica do setor. O evento 
está sempre antenado 
com os movimentos que 
propagam e valorizam a 
cachaça e com as políticas 
públicas municipais, 
estaduais e federais que 
envolvem a bebida. Nessa 
edição será discutida 
a taxação do setor no 
escopo da reforma 
tributária apresentada ao 
Congresso Nacional que 
prevê uma maior oneração 
dos produtores e também 
a presença da cachaça na 
“Academia” como produto 
que envolve ciência e 
tecnologia. 
 O Vale do Café 
é um celeiro de grandes 

Vassouras realiza a VII 
edição da Feira da Cachaça

A atual prefeita eleita de Vassouras, Rosi, à época vice-prefeita, 
apoiadora de todas as edições da Feira da Cachaça de Vassouras.

José Luiz Jr. criador da Feira da Cachaça, à época subsecretário 
de Cultura de Vassouras, um evento que deu certo.

cachaças e produtores 
e descobriu na bebida 
um importante elemento 
da economia criativa, 
que agrega valor ao 
produto turístico, que 
tem a capacidade de 
integrar a região no mapa 
estratégico do Ministério 
do Turismo e colaborar 
com o desenvolvimento 
rural e econômico, 
gerando emprego e renda 
para o Estado do Rio de 
Janeiro e o Brasil. 
 O evento será 
realizado novamente no 
Centro de Convenções 
General Sombra, um 
espaço com mais de 1.000 
metros quadrados, um dos 
maiores equipamentos 
para eventos do Vale do 
Café, com capacidade para 
até 6.000 pessoas com a 
participação de dezenas 
de produtores da região e 
todo o Brasil. Assim, como 
nas edições anteriores, 
a Feira vai contar com 
programação didática e 
programação artística 
bem diversificadas com a 
participação de marcas, 
profissionais e grandes 
especialistas do universo 
da cachaça. 
 Uma das novidades 
em 2024 será a interação 
com outros setores que 
dialogam com a cachaça e 
a realização do concurso 
“Caipirinha Festival” que 
vai envolver os produtores 
participantes da feira 
e estabelecimentos 
comerciais que servem 
drinks com cachaça, 
envolvendo assim  
bartenders, mixologistas 
e coqueteleiros que 
vão propor leituras e 
releituras do tradicional 
drink brasileiro feito com a 
cachaça, com premiações 
diversas para os primeiros 
colocados. 
 Já estão 
confirmados alguns 
produtores da região como 
Cachaça Carvalheira; 
Cachaça Magnífica; 
Cachaça KanaKaram; 
Cachaça Pindorama; 
Cachaça Ribeirão; 
Cachaça Werneck; 
Cachaça Vieira e Castro 
e as convidadas Cachaça 
Coqueiro (RJ); Cachaça 
Vila Tapera (RJ); Cachaça 
D´Altim (RJ); Cachaça 
Dom Zatara (RJ); Cachaça 
Capitão (MG); Cachaça 
Caramonas (MG), 
Cachaça Mais Uma (ES), e 
a participação de bebidas 

mistas como a Jambruna 
(MG), Licores do Pretinho 
(RJ) e a Tanoaria Agulhas 
Negras (RJ), além é claro 
da super participação da 
Fábrica de Alambiques 
Santa Efigênia.
 Outro mote, 
sempre evidenciado 
durante o evento, é o 
estímulo do consumo 
consciente, ressaltando 
e cumprindo a lei no 
que tange à proibição 
de bebidas alcoólicas 
para menores de 18 
anos e levando a sério 
as máximas: beba com 
moderação e se beber, 
não dirija! 
 A Feira da Cachaça 
é uma realização da Flor 
do Cafezal e da Barthem 
Eventos e conta com o 
apoio da Universidade 
de Vassouras, da 
Prefeitura de Vassouras, 
do Mercado Serve Bem, 
do Jornal TRIBUNA DO 
INTERIOR, da Rádio 
Vassouras FM 98,7, da 
Viação Pedro Antônio, 
do Informe do Vale, do 
Restaurante Casarão, da 
Confraria Copo Furado, da 

Confraria Ratos de Barril, 
do Movimento Abraço 
Cachaça e Cultura e de 
outros parceiros que estão 
ajudando a viabilizar o 
evento.
 Criada pelo 
produtor cultural José 
Luiz Júnior em 2017, a 
feira tem se consolidado 
como um importante 
evento para dinamizar o 
calendário turístico cultural 
de Vassouras e do Vale do 
Café e valorizar a cachaça 
como um produto que 
agrega valor ao turismo e 

leva o nome de Vassouras 
e da região para todo o 
Brasil. “Lutamos contra o 
preconceito mas fazemos 
questão de frisar a 
necessidade de consumo 
consciente, e de lembrar 
que é a bebida nacional. 
Precisamos pensar a 
cachaça como um produto 
nobre da gastronomia e 
um produto que promove 
a região e os produtores 
locais e que, mais que 
isso, promove o Brasil. 
Que agrega valor à 
economia, gera emprego 

e renda. Faremos um 
evento lindo com muita 
tranquilidade e tentando 
explorar e dialogar com os 
diversos aspectos desse 
universo tão fascinante e 
abrangente. Não posso 
deixar de mencionar o 
apoio incondicional da 
prefeita eleita Rosi que 
nos apoiou em todas as 
edições, esteve conosco e 
compreende a importância 
desse evento para o 
desenvolvimento turístico 
cultural de Vassouras e do 
Vale do Café” falou Júnior.

CaaiPura lançando mais um CD, abrirá a Feira da Cachaça
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 A quinta edição 
do Rio Coffee Nation 
movimentou o Jockey 
Club Brasileiro entre os 
dias 18 e 20 de outubro, 
com destaque para os 
concursos de cafés 
especiais e baristas.
 Outro destaque foi 
o stand da Setur-RJ, uma 
das apoiadoras do evento. 
O assessor especial 
Wanderson Farias 
representou o secretário 
Gustavo Tutuca na 
abertura do evento voltado 
para cafés especiais.
 "Parabenizo a 
organizadora Martina 
Barth d'Avila e os demais 
envolvidos nesse evento 
tão importante para 
impulsionar o setor de 
cafés especiais. A Setur-
RJ apoia com muita honra 
o Rio Coffee Nation", disse 
o secretário, destacando 
a relevância que o evento 
tem em abrir espaço para 
produtores como os que 
fazem parte do APL do 
Vale do Café.
 "Nossos produtores 
de café e também de 
cachaça estiveram 
presentes divulgando seus 

Setur-RJ é destaque no Rio Coffee Nation

Um grande público esteve presente durante os três dias de evento no Jockey Club

Produtores do Vale do Café no stand da Setur-RJ Wanderson Farias- Setur-RJ com a organizadora do evento Martina Barth

Wanderson Farias representou o Secretário Gustavo Tutuca

produtos de qualidade", 
pontuou Wanderson, que 
também comandou uma 
apresentação sobre as 
Rotas do Vale, região que 
possui rotas especiais 
como de Turismo Rural.
 Além do stand 
exclusivo, a Setur-
RJ também realizou 
ativações durante o Rio 
Coffee Nation em que os 
atrativos turísticos foram 
destacados.
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@donmanollo_vassouras

 A Promotoria 
de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo 
Vassouras assinou 
nesta quarta-
feira (30/10), com 
a Prefeitura de 
Vassouras, um Termo 
de Ajustamento de 
Conduta para que 
seja implementado 
um sistema de 
registro de ponto por 
biometria facial para 
todos os servidores 
municipais. O sistema 
de reconhecimento 
facial será iniciado 
em seis estruturas 
administrativas do 
município na forma 
de “projeto piloto”, a 
partir de 15 de janeiro 
de 2025, devendo ser 
adotado em toda a 
rede municipal até 15 
de dezembro de 2025.
 O Ministério 
Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ) 
e a Prefeitura de 
Vassouras entabularam 
o ajuste a partir do caso 
do ex-coordenador 
de Emergência da 
Secretaria de Saúde 
de Vassouras, que 
falsificou suas folhas 
de ponto entre os 
anos de 2015 e 2020, 
ao se encontrar 
também em exercício 
em um hospital de 
São Paulo, deixando 
de comparecer em 

MPRJ firma TAC com Município de 
Vassouras para a implantação do 
ponto biométrico facial na Prefeitura

 A Univassouras 
esteve representada 
no Encontro pela 
Sustentabilidade – Eixo 
Economia Circular, 
realizado dia 17 de outubro, 
no auditório da Secretaria 
de Estado, Ambiente e 
Sustentabilidade do Rio 
de Janeiro – SEAS. O 
convite foi realizado pela 
Diretora de Educação 
Ambiental da Secretaria 
de Meio Ambiente do 
município de Três Rios, 
Natani de Oliveira dos 
Santos, e articuladora 
voluntária das ações da 
pasta na agenda Rio 
2030.
 C o m p a r e c e r a m 
ao encontro os alunos 
Antônio Tadeu, do 
Mestrado Profissional 
em Ciências Ambientais 
(MPCA), Sérgio Gurito, 
estudante de Engenharia 
Química e o Professor 
Dr. Paulo Wilton – vice 
coordenador do MPCA.

Univassouras presente no Encontro pela 
Sustentabilidade - Eixo Economia Circular

 O evento teve 
início com uma palestra de 
grande relevância sobre 
a Agenda 2030, seguida 
por dinâmicas interativas 
e inovadoras. O projeto 
tem se destacado por 
transformar a teoria 
em prática, engajando 
os participantes em 
debates e atividades que 
ilustram os Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS). 
 A iniciativa focou 
na interação entre os 
jovens, incentivando-
os a refletir, colaborar e 
propor soluções criativas 
para questões como 
mudanças climáticas, 
consumo responsável e 
justiça social. Através de 
metodologias inovadoras, 
os participantes 
demonstraram um 
profundo compromisso 
com o futuro, convertendo 
o conhecimento teórico em 
ações práticas que podem 

ser aplicadas em suas 
comunidades. O Projeto 
é coordenado por Ricardo 
Calçado - coordenador 
da pasta de juventude 
e sustentabilidade na 
SEAS.
 Como resultado do 

evento, será elaborada 
uma carta com as soluções 
discutidas, que será 
entregue às autoridades 
e apresentada no III 
Fórum de Juventude 
e Sustentabilidade 
(Estadual).

Marfan Vieira, Luciano Mattos e Jarbas Soares Júnior com a Carta do Rio

diferentes momentos 
para exercer suas 
funções no município 
e praticando falsidade 
ideológica. O caso 
gerou o ajuizamento de 
ação de improbidade 
em face do servidor 
público, que tramita na 
2ª Vara da Comarca.
 “O sistema 
é uma inovação 
tecnológica impactante 
para o município, 
fazendo com que 
Vassouras acompanhe 
os sistemas eletrônicos 
avançados dos grandes 
centros. É importante 
lembrar que o ponto 
assinado manualmente 
gera todo o tipo de 
fraude quanto ao 
momento e quanto a 

quem rubricou a folha. 
Na última audiência, no 
caso do coordenador 
da enfermagem, 
os enfermeiros 
declararam entregar 
a sua própria folha de 
ponto para a chefia, 
que era exatamente 
quem estava, 
comprovadamente, no 
estado de São Paulo”, 
destacou Renata 
Cossatis, titular da 
Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva do 
Núcleo Vassouras.
 Entre as 
cláusulas do TAC, 
o Ministério Público 
também obrigou que 
o Município amplie o 
acesso à informação 
sobre as cargas 

horárias dos servidores, 
especialmente os da 
saúde, “gerando maior 
transparência deste 
dado, nos termos do 
que determina a Lei 
nº 12.527/11, eis que 
é direito do cidadão 
saber os horários 
de atendimento de 
médicos, odontólogos, 
enfermeiros e 
demais profissionais 
da área de saúde 
vinculada ao SUS, 
tanto para contribuir 
com o controle do 
cumprimento de tais 
horários, como também 
para evitar esperas e 
filas desnecessárias”, 
diz um dos trechos do 
TAC assinado.
Por MPRJ
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 RIO DE 
JANEIRO, RJ – 
Secretário Gustavo 
Tutuca recebe Katia 
Miki (Prefeita eleita em 
Barra do Pirai) para 
traçar ações de apoio à 
cidade.
 A prefeita eleita 
em Barra do Pirai, Katia 
Miki, foi recebida nesta 
quarta-feira, dia 23 de 
outubro, pelo deputado 
e Secretário Estadual 
de Turismo, Gustavo 
Tutuca, na sede da 
Setur-RJ, no Rio.
 Entre as 
principais pautas da 
reunião, estavam 
pedidos de Katia Miki, 
para que Gustavo 
Tutuca, possa ajuda-la 
desde já, na elaboração 
de projetos turísticos 
para Barra do Pirai, em 
especial para o Distrito 
de Ipiabas, além de 
outras ações que o 
governo do Estado 
possa ser parceiro do 
novo governo.
 “Fui muito 
bem recebida pelo 
Secretário Tutuca e 
seus assessores e, 
desde já, estamos 
trabalhando para 
que o Estado seja 
nosso parceiro e nos 
apoie em ações que 
possam gerar bons 
frutos para Barra do 
Pirai. Quero agradecer 
publicamente o 
deputado Tutuca 
e todos os seus 
assessores que já se 
prontificaram de nos 
ajudar nesse novo 

Gustavo Tutuca recebe Katia Miki na Setur-RJ para 
traçar ações de apoio à prefeita eleita em Barra do 
Piraí – entre as pautas o Turismo e outras parcerias
• A prefeita eleita disse que a ajuda da Setur e do Governador 
Claudio Castro serão fundamentais no novo governo

projeto que temos para 
Barra do Pirai”, disse 
Katia Miki.
 T a m b é m 
estiveram presentes à 
reunião, os Assessores 
Fernando Costa e 
Wanderson Farias 
que coordena as 
ações turísticas no 
Vale do Café, além do 
presidente da Câmara 
de Barra do Pirai, Rafael 
Couto e o vereador 
eleito Jeordane Perino.
 O Secretário 
Tutuca, que já havia se 
colocado à disposição 
para ajudar no que for 
possível a prefeita eleita 
Katia Miki, reforçou que 
turismo estará presente 
em Barra do Pirai nesse 
novo governo.
 “O Vale do Café 
é uma das importantes 
regiões turísticas do 
nosso estado e Barra 
do Pirai, uma das 
importantes cidades do 
Vale do Café. Já solicitei 
para que o Wanderson 
se coloque a disposição 
da Katia Miki, já 
inserindo a cidade nos 
nossos calendários 
que contemplam os 
importantes Festivais e 
todas as nossas ações 
turísticas ao longo do 
próximo ano. Tanto a 
prefeita eleita quanto 
a população de Barra 
podem contar com a 
Setur e com certeza 
com outras ações do 
nosso governador 
Cláudio Castro.” 
Enfatizou Gustavo 
Tutuca.

 Nesta sexta-feira 
(25/10) o Diário Oficial 
do Estado do Rio trouxe 
mais uma notícia muito 
significativa para a 
educação fluminense: 
mais 318 professores 
da rede estadual que 
se inscreveram para 
fazer a migração de 
jornada já podem se 
considerar docentes de 
30 horas. No total, 4.177 
profissionais já fizeram a 
migração.
  — A Secretaria 
de Estado de Educação 
avança ainda mais na 
oferta de professores 
em toda a rede estadual, 
contribuindo para um 
ensino mais sólido e a 
melhoria da qualidade 

Migração: Mais de 4.000 professores já concluíram o projeto 
e passaram a ter carga horária de 18 para 30 horas semanais
• Com esta nova publicação, mais 318 profissionais já podem se considerar docentes 30 horas

Foto:  Ellan Lustosa  – Seeduc-RJ
da educação — afirmou 
a secretária de Estado 
de Educação, Roberta 
Barreto.
 Os rendimentos 
dos professores 
serão atualizados de 
acordo com a tabela 
de vencimentos do 
Professor Docente I - 
30h, assim que a folha 
de pagamento processar 
a alteração de jornada, 
o que deve ocorrer no 
pagamento seguinte à 
migração.
 Agora, os 
candidatos aprovados 
precisam se dirigir 
à Coordenadoria de 
Gestão de Pessoas da 
Regional de sua lotação, 
no dia e horário fixados 

no edital publicado hoje 
para fazerem a escolha 
das vagas com os horários 
das aulas.
 — Isso demonstra 
o compromisso que o 
governo tem com os 
docentes e com um 
diálogo respeitoso que, 
aliado a uma gestão séria, 
vai dar resultados muito 
positivos para o ensino 
– completou Roberta 
Barreto.
 A mudança de 
regime será aplicada 
em todas as áreas da 
carreira do docente, 
incluindo benefícios 
que serão levados para 
aposentadoria, com 
remuneração proporcional 
à nova jornada.
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 Na mesma data, a biológica e farmacêutica Lúcia de Fátima Dantas 
Borges, fundadora da Drogaria Santa Rita, comemorou seus bem vividos 70 anos 
lá mesmo no Casarão, ouvindo os clássicos de Eric Clapton interpretados por 
Hugo Schettino. Ela soprou velinhas ao lado do marido Antônio Nunes Borges, 
do filho Guilherme e do irmão Epaminondas Dantas, o Parré e de muitos amigos. 
Uma sexta-feira memorável.

 O paranaense 
Marcelo Colletes, 

que reside em 
Vassouras há 7 
anos, participou 

esse mês do 
Campeonato 

Brasileiro de Salto 
Master, Sênior 

Especial e Sênior, 
na Sociedade Hípica 

Brasileira.
 Coronel do 

Exército, Colletes 
disputou a prova de 
1,25m pela equipe 

da Comissão de 
Desportos e subiu 

ao pódio enchendo 
de orgulho a mulher, 

Roberta Capute, 
e as filhas Marina 

e Alessandra. 
Parabéns!

 Casal responsável há nove meses pelo sucesso da nova casa noturna de 
Vassouras, o Restaurante Casarão, Flávio Azevedo Mendes e Danielle Mendes 
comemoraram 16 anos de casamento na sexta-feira, dia 25 de outubro. Pais de 
Bernardo e Nina, Flávio e Danielle, que são odontólogos, celebraram a data em meio 
à apresentação de Hugo Schettino no irretocável Tributo a Eric Clapton, lá mesmo, 
claro, no Casarão. Felicidades ao casal!!
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CUIDADORA DE IDOSOS HOME CARE
COM EXPERIÊNCIA COMPROVADA.

ACEITO PLATÃO PARA ACOMPANHAR EM 
HOSPITAL NA PARTE DA MANHÃ E/OU NOITE. 

CONTATO: (24) 99213-0507
ELAINE

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Em tempos de 
valorização do Halloween, 
a cultura nacional respira. 
O Jardim Ecológico Uaná 
Etê recebeu, semana 
passada, o lançamento 
de A Infância do Saci, de 
Luciana Delamare, diretora 
executiva do Bureau do 
Vale do Café. O evento 
reuniu alunos de escolas 
públicas e privadas de 
Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin e Paty do 
Alferes.
 Escrito para 
crianças de 5 a 10 anos 
de idade, a obra, com 
ilustrações de Caio Costa 
Rodrigues, passeia pela 
infância imaginária do 
personagem do folclore 
brasileiro. A autora é CEO 
e cofundadora do Instituto 
Aupaba. Pensando 
em desfolclorizar o 
personagem, Luciana 
retrata o Saci não apenas 
como menino travesso, 
mas como um personagem 
encantador e sensível, 
mostrando ainda a sua 
família e ancestralidade. 
 A Cia do Livro 
também recebeu 
o lançamento, que 
aconteceu na segunda-
feira, 28, com alunos do 
Colégio Arco Iris. Luciana 
disponibilizou 700 livros 
para alunos da região. Um 
dos maiores ícones do 
folclore nacional, o Saci 
Pererê é homenageado 
em 31 de outubro, com o 
Dia do Saci.

Em nome da cultura nacional
• Jardim Ecológioco Uaná Etê recebeu lançamento 
de A Infância do Saci, de Luciana Delamare


